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реростков. Во всяком случае, я их не видел. И сосен в городе не растет.
Мантурово это тот идеал к которому стремятся некоторые наши деятели, 

говоря: «Шарья слишком лесной город. Хотя бы центр надо окультурить»? 
Разумеется, тополя надо обрезать, но полностью менять лицо города непра-
вильно. Мне так кажется.

В остальном же соседний райцентр удивительно напоминает столицу се-
веро-востока Костромской области. Вернее, ее прошлое семи-восьмилетней 
давности. Замороженные стройки многоквартирных домов, множество малень-
ких магазинчиков не только на окраинах, но и в центральной части города. 

Резанули глаз кучи мусора. Он везде. Привыкший ругать родной город как 
достаточно грязный, я невольно подумал: «А не так у нас и плохо». Во всяком 
случае, бутылки из-под водки и джин-тоника на площади перед администра-
цией не валяются. В Мантурово же, как мне сказала местная жительница,  
генеральная чистка только предстоит. 

Алкоголь тема особая. Ближе к обеду решил найти точку общепита и там 
перекусить. Не без труда и помощи местных жителей, нашел кафешку.  Пора-
зило обилие выпивающих людей трудоспособного возраста. Прилично одетые, 
неопустившиеся, тем не менее, в будний день эти мантуровцы предпочитают 
проводить время за стопкой в компании друзей. Или не предпочитают, а поп-
росту деваться некуда?

Напряжение на рынке труда в соседнем райцентре ощущается еще острее, 
чем в Шарье. По осени сгорело крупнейшее на тот момент в городе пред-
приятие. Впрочем, как мне сказал один из жителей города – оно уже почти 
восстановлено. Вот-вот начнет работать. Еще ожидают, что распиаренный 
инвестиционный проект по строительству целлюлозного комбината все-таки 
начнет осуществляться не только на бумагах и в информационных материалах 
обильно поставляемых в СМИ областной администрацией, но и на реальных 
стройплощадках. 

Косвенно подтверждает то, что в городе существует серьезнейшая пробле-
ма с безработицей и невысокая  стоимость недвижимости. Цена на благоустро-
енной квартиру в два-три раза ниже чем в Шарье.  Вспоминается, как взлетела 
цена на жилье в нас во время строительства «Кроностар» и становления на 
ноги «Лесопромышленного комплекса». К тому же, бум на стройматериалы. У 
людей появились деньги – повысился спрос. Все это мантуровцам предстоит 
ощутить уже в ближайшие годы. 

Несмотря на обилие проблем – люди настроены в целом оптимистично. 
Сужу по тем, с кем удалось пообщаться.

«Нельзя тебя никуда пускать! Везде найдешь к чему придраться», - так од-
нажды сказал мне хороший знакомый. Неправда. Не только «плохое» увидел. 
Сейчас и о хорошем расскажу.

В более бедном по сравнению с Шарьей муниципалитете конфликты власть-
общество возникают не так часто как у нас. А если возникают – протекают 
куда мягче. Там нет проблемы подобной нашей «смольной», там не повышали 
в пять-десять раз плату за землю, судорожно пытаясь заткнуть бюджетные 
дыры. Хотя возможно дело там не только и не столько в «совестливости» чи-
новников. Как взять деньги с жителей частного сектора и бизнесменов, если 
в Мантуровскую думу избрано сразу восемь предпринимателей. Более того, и 
председатель представительного органа избран из их числа. Работой своего 
«парламента» жители довольны. 

Что еще хорошего? 
Порадовало новое здание налоговой инспекции. Сюда, по слухам, пла-

нировалось перевести и шарьинских мытарей. Замок. Настоящий. Красивый 
и добротно построенный. Вызвал бы еще большее восхищение, если бы не 
видели  мы по телевизору дворцы, отстроенные на деньги Пенсионного Фонда 
России. Так что налоговики на фоне ПФР настоящие скромники. Хотя все равно 
здание новой межрайонки смотрится замечательно. Как раз напротив (через 
дорогу) старой, несколько обветшавшей Мантуровской районной больницы. 

А вообще город интересный. Очень много красивых девушек. Их в Ман-
турово можно встретить везде. Даже в администрациях. Которых несколько. 
И районная и городская. Находятся не рядом. В Шарье то мы уже привыкли:  
если к главе городского округа – поднимаешься на третий этаж «Белого дома»,  
если к главе муниципального района – достаточно на второй. Зам главы по 
соц.вопросам - рядом. В Зеленом здании. Избирательная тоже. Удобно, что и 
говорить. В Мантурово не так. Чтобы добраться от одного административного 
здания до другого – ноги побить придется достаточно. Побить потому как дороги 
у соседей вполне сравнимы с нашими. То есть тоже  никакие. Зато если вы 
пройдете от городской администрации до районной – вас ожидает сюрприз. 
Такого больше нигде нет. Ручаюсь. Не верите? Зря.  Отделанные пластиковым 
сайдингом памятники приходилось видеть? То-то и оно. А постамент памят-
ника Ильичу у районной администрации (фасад которой чем то напоминает 
фасад седьмой школы) полностью отделан пластиковыми «досками». Ясно, 
что не от хорошей жизни так «заботливо укрыли» вождя мировой революции. 
Наверняка постамент под сайдингом находится не в самом приглядном виде. 
Но все-таки вот какие люди креативные!!! Как идея то в голову пришла? И тут 
же понимаешь «как» - рядом стоит трех (или четырех) этажная коробка суда. 
Фасад которой тоже, наверное, когда то был кирпичным. А сейчас заделан 
этим самым серым сайдингом. Из остатков перепало и памятнику Ленина. 
Правильно, в муниципалитете, как у хорошего хозяина, ничего пропадать не 
должно.

М. Дарбашкеев.

Поговорим
о соседях?
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